
Stadt Arendsee (Altmark)

Niederschrift

zur 19. Sitzung des Ortschaftsrates Schrampe

Sitzungstag: Dienstag den 05.03.2024

Sitzungsort: Gaststätte "Zur Wildgans", Zießau Nr. 8

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:15 Uhr

Anwesende

Teilnehmer:

Herr Christoph Albrecht

Herr Johann-André Dreier

Herr Philipp Fölsch

Herr Mario Lüth

Herr Marek Weiß

Presse und Zuhörer:

1 Einwohner

Altmark-Zeitung, Herr Güssefeld

Tagesordnung

1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung
von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung

3. Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der
Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 14.12.2023

4. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom
14.12.2023

5. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters
6. Einwohnerfragestunde
7. Beratung über die Verteilung der Ortschaftsmittel
8. Anfragen und Anregungen
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung,
der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit

Der Ortsbürgermeister, Herr Fölsch, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die
Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates werden
festgestellt. Von fünf Mitgliedern des Ortschaftsrates sind zu Beginn der Sitzung fünf
anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.

TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und
Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher
Sitzung über die Behandlung von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in
nicht öffentlicher Sitzung

Herr Dreier bittet um Änderung der Reihenfolge der Tagesordnung. Nach dem
Tagesordnungspunkt 4 sollte der Tagesordnungspunkt 7 behandelt werden.

Die so geänderte Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.

TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der
Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 14.12.2023

Die Niederschrift vom 14.12.2023 – öffentlicher Teil – wird einstimmig genehmigt.

TOP 4 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom
14.12.2023

Auf der letzten nicht öffentlichen Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.

TOP 5 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters

Herr Fölsch informiert über folgende Angelegenheiten:
- Der Bau einer weiteren Straßenlampe zwischen Baugebiet und Ortskern in Zießau
ist laut Aussage des Bauamtes zu teuer und kann so nicht umgesetzt werden. Herr
Fölsch ist in Kontakt mit einer Elektrofirma, um weitere Möglichkeiten zu prüfen.
Herr Weiß informiert über die heutige Information vom Bauamt: Das Bauamt prüft den
Einbau von Solarlampen einmal an der Bushaltestelle sowie zwischen Baugebiet und
Ortskern in Zießau.
- Die 30 km/h-Beschilderung in Schrampe wurde abgelehnt. Herr Niederhausen
versucht noch in Zusammenarbeit mit der Polizei den Straßenbaulastträger umzu-
stimmen.
- Dorfgemeinschaftsraum in Schrampe – Der Auftrag für die Malerarbeiten der
Toilette sowie des Versammlungsraumes sind erteilt worden. Mit den Malerarbeiten
des Versammlungsraumes wird am Montag begonnen. Die Toiletten wurden instand-
gesetzt und der Boiler funktioniert auch wieder. Die Türzargen werden noch ersetzt.
Das einzige, was noch gemacht werden muss, ist die Säuberung der Fenster von
außen. Außerdem bekommen wir 35 Stühle von der Gaststätte Ziemendorf.
Der Klädener Karnevalverein hat angefragt, ob sie die alten Stühle von Schrampe
bekommen können. Der Ortschaftsrat stimmt dem zu.
Der Raum ist dann soweit wieder in Ordnung und kann genutzt werden.
- Zum Vorhaben Einbau Toilettencontainer am Feuerwehrgerätehaus in Schrampe
hat Herr Fölsch die Zusage vom Bürgermeister, dass es dort weiter voran geht.

- Die Grünflächenpflege ist ausgeschrieben worden und somit aktualisiert. Heute
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wird darüber die Entscheidung im Bauausschuss gefällt.
Herr Weiß gibt zu bedenken, dass der Winterdienst am Dudel in Zießau in diesem
Jahr nicht geklappt hat. Das muss unbedingt geklärt werden.
- Das Dorffest findet in diesem Jahr am 07.09.2024 statt. Das Festkomitee wird
demnächst wieder tagen, um alle notwendigen Schritte zu organisieren.
- Die Reparatur der Absackungen am Gehweg in Schrampe in Richtung Parkplatz
sollen aus dem laufenden Haushalt finanziert werden.
Herr Weiß informiert, dass das Tor im Gerätehaus in Zießau immer noch nicht
eingebaut wurde.
- Herr Fölsch bedankt sich bei allen Feuerwehrkameraden für ihre ehrenamtliche
Tätigkeit in der Feuerwehr.

TOP 6 Einwohnerfragestunde

Herr Fuchs möchte wissen, ob in diesem Jahr wieder ein Osterfeuer stattfindet.
Das Osterfeuer findet am Gründonnerstag um 18:00 Uhr in Schrampe statt.

Herr Fuchs informiert, dass ein Herr Wagner von der Polizei Vorträge für Rentner über
„Rentner im Verkehr“ oder „Enkeltrick“ gibt. Bei Interesse kann man sich bei Herrn Fuchs
melden.
Herr Fölsch findet den Vorschlag gut und schlägt so einen Vortrag für die
Rentnerweihnachtsfeier vor.

Herr Fuchs: Der Weg zu seinem Grundstück wurde immer noch nicht saniert. Der Weg wird
immer schlechter, hier müsste unbedingt eine Sanierung erfolgen.

TOP 7 Beratung über die Verteilung der Ortschaftsmittel

Herr Fölsch: Es stehen wieder 1.300 € an Ortschaftsmitteln zur Verfügung. Herr Fölsch
schlägt folgende Verteilung der Ortschaftsmittel vor und lässt nach kurzer Beratung darüber
abstimmen.

Festlegung: Der Ortschaftsrat legt folgende Verteilung der Ortschaftsmittel
für das Haushaltsjahr 2024 fest:

400 € Rentnerweihnachtsfeier
800 € Dorffest
100 € Päsente/Gratulationen

Abstimmung: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltungen: 0

TOP 8 Anfragen und Anregungen

Herr Albrecht spricht nochmals die Anschaffung von Solarstraßenlampen an und fragt, ob
diese Art der Beleuchtung auch sehr langlebig ist. Aus diesem Grund sollte die Variante mit
der Elektrofirma ebenfalls weiter verfolgt werden.
Herr Fölsch wird mit der Elektrofirma einen Termin machen und danach muss dann
entschieden werden.

Herr Dreier: Die trocken Fichten und Eichen auf dem Friedhof in Schrampe wurden wieder
nicht entfernt. Hier muss unbedingt eine Rückschnitt erfolgen, da es schon sehr gefährlich
ist.

Herr Dreier bemängelt, dass die Hecke in Friedrichsmilde zwar ausgeschnitten wurde, aber
der Ausschnitt ist nicht sehr weit erfolgt, sodass es bald wieder zugewachsen sein wird.
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Arendsee, 19.03.2024

gez. Fölsch gez. Sonntag
Ortsbürgermeister Protokollantin


